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共享新機遇 共圓富國夢
建現代化經濟體系 助力國民實現目標

新時新時代代．．我我的美好生活的美好生活

之富強篇

「鄉村振興戰略真是說到了我們農民心坎上了。今後我不僅要種好

樹，還要蓋大房子，然後把房前房後都栽滿花花草草！」「我今年運營

了自己的生鮮平台，就是想來點創新，讓真正新鮮安全健康美味的中國

海鮮能第一時間進入大眾家庭。」「保險業的春天來了，以後說不定會

像私人醫生、私人律師一樣，每個成功人士都需要一個私人保險助理

呢。」……更加富足、更有新意、更為體面，在奔向美好生活的道路

上，每個中國人都懷揣一份期待。「建設現代化經濟體系」戰略，恰恰

為國人搭建了一座橋樑，助力他們實現自己心中對於美好生活的那一個

個「小目標」。 ■香港文匯報記者 張寶峰、李陽波、茅建興 北京報道

♢♢

十九大報告
「建設現代化經濟體系」要點

■ 促進中國產業邁向全球價值鏈中高端，培育若干世界
級先進製造業集群。

■ 拓展實施國家重大科技項目，突出關鍵共性技術、前
沿引領技術、現代工程技術、顛覆性技術創新。

■ 保持土地承包關係穩定並長久不變，第二輪土地承包
到期後再延長三十年。

■ 以城市群為主體構建大中小城市和小城鎮協調發展的
城鎮格局。堅持陸海統籌，加快建設海洋強國。

■ 培育具有全球競爭力的世界一流企業。全面實施市場
准入負面清單制度。

■ 全面實行准入前國民待遇加負面清單管理制度，大幅
度放寬市場准入。探索建設自由貿易港。

香港文匯報記者張寶峰製表

余家鴻 王柏榮馮國佑

香港文匯報訊（記者 張寶峰、
馬琳 北京報道）中共十九大報告
大篇幅勾畫未來中國經濟發展藍
圖，其中包含很多香港可以參與的
良機。香港專業人士（北京）協會
會長馮國佑認為，粵港澳大灣區和
「一帶一路」堪稱十九大報告帶給
港人的最大機遇。「粵港澳大灣區
擁有世界上最大的海港群和空港
群，輻射半徑甚至可達東南亞國
家，而香港長期擁有國際化、金融
中心等優勢，未來在粵港澳大灣區
建設中，香港大有作為。」

跨境合作必創多贏
「『一帶一路』倡議正與香港加
速國際化的進程相合，未來香港銀
行可以以其穩固的信用及豐富的經

驗，更積極地帶頭組織國際性銀團
貸款，參與『一帶一路』發展項
目，香港政府及內地機構可適時組
織訪問團或研討講座，對有潛質的
項目進行多方研究，甚至可進行跨
境合作，必能達至多贏局面。」

扎根內地打強心針
中投公司高級投資經理余家鴻更

看重報告給港人港資北上帶來的新
機遇，「內地近些年來推行的准入
前國民待遇加負面清單管理制度以
及構建的親清新型政商關係等，讓
投資環境與便利化程度不斷改善。
這一次十九大報告中提出的制定完
善便利香港、澳門居民在內地發展
的政策措施，無疑也是派給香港的
又一個大禮包。」

在京讀書的港籍學子王柏榮表
示，「近年來內地發展越來越
好，我已經打定主意畢業後要留
在北京發展，並從事金融相關工
作，所以當我看到報告論述了那
麼多開放經濟的舉措時，我更堅
定了要在北京扎根的決心，對成
為金融家的職業理想也更加有信
心。」

香港文匯報訊（記者 張寶峰 北
京報道）中共十九大報告提出，

「堅持社會主義市場經濟改革方向，推動經濟持續健康
發展……建設現代化經濟體系」，中國人民大學重陽研
究院研究員劉英對香港文匯報記者說，報告明確提出以
人民為中心的發展思想，明確提出在發展中保障和改善
民生。相信隨着十九大藍圖的逐步實現，人民的生活更
加美好。

港發展機遇史無前例
至於十九大報告有關經濟發展的謀劃可能給香港帶來的

機遇，劉英說，「相信十九大的強國路向給香港帶來的參
與空間會更大，發展機遇會更多，分享到的福祉紅利會更
豐厚。比如，十九大提出了加快建設創新型國家，香港可
以發揮科技人才優勢，加強參與國家創新體系建設，加入
到產學研深度融合發展的技術創新體系建設中來。」
劉英認為，在推進全面開放新格局當中，香港可以發揮

改革開放前沿優勢。在國家推動貿易強國建設中，以「一
帶一路」建設為重點，在實現高水平貿易和投資自由化便
利化、擴大服務業對外開放、探索建設自由貿易港、面向
全球的貿易、投融資網絡以及構築新的全球價值鏈方面，
香港都能獲得巨大發展機遇和發展紅利。

港人：報告派給香港大禮包 人
民
生
活
將
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辦好果園 振興鄉村
農村是目前最需要振興的，留不住人，留不住財。

鄉村振興戰略讓我很感動。今後，我不僅要種好果
樹，讓果園創造出最大價值，我還準備重新蓋房子，
房前房後栽滿花花草草。將來一家人住在花園般的房
子裡，呼吸着農村最新鮮的空氣，吃着自己種的無公
害蔬菜，享受着黨的好政策，這種生活用陝西話講就
是「嘹咋咧」！（好極了）。

——陝西省咸陽市乾縣漠西鄉賈趙村村民韓靖

韓 靖

■■河北易縣石家統村種植磨盤柿脫貧河北易縣石家統村種植磨盤柿脫貧，，
由窮鄉僻壤變身小康村由窮鄉僻壤變身小康村。。 資料圖片資料圖片

弘揚中醫 蜚聲國際
我們公司是首批「中華老字號」，「一帶一路」實

施以來，公司海外業務發展迅速，已經進入美俄澳等
國。「中國開放的大門不會關閉，只會越開越大」，
所以接下來，我主要就是幫助公司選派優秀的中醫專
家出國診療、共建國外大學醫學專科中藥課程，讓全
世界都知道中國中醫藥文化。
——甘肅蘭州佛慈製藥股份有限公司國際貿易部經理

林慧芳

協調發展 驅霾治堵
北京雖然公共服務很發達，但霧霾、堵車等問題還

是很突出。我在美國學習建築學期間，就開始研究
「城市復興理論」。今天，中國的城市有意願和能力
解決這些問題，十九大報告中「以城市群為主體構建
大中小城市和小城鎮協調發展的城鎮格局」，就是最
好的明證。此前我曾參與北京西城區廣內街道的整理
計劃，今後肯定更有用武之地。

——城市復興發展集團總裁田申申

建立品牌 拓展海外
今年8月，我從華東大區調到西南大區，這是我們

公司拓展國內市場的重要一步。再過幾年，我或許會
被派到國外。「培育具有全球競爭力的世界一流企
業」的號召，說明讓民族品牌走向海外已經是大趨
勢。我希望能藉着公司的發展，去海外打拚一番，到
時候我的收入肯定還能大幅增長，到時候我也能從白
領變成金領了。

——東軟集團銷售區域總監段曉濤
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環保教育 綠色經濟
經濟生產很難做到零污染，所以我們新聞系的老師同

學一直很關注綠色發展問題，今年，我把新聞系同學的
社會實踐選在雲南洱海，做生態環境污染的調查。「共
抓大保護、不搞大開發」是長江經濟帶的發展思路，教
學實踐的下一站，我想選擇長江經濟帶。我希望看到那
裡是一幅「智能城市、共享經濟」的圖景。

——華東師範大學傳播學院新聞系副教授吳暢暢

林慧芳 田申申

段曉濤 吳暢暢 虞倩穎

楊一幃

錢苗苗

推動參保 行業受惠
以前一說起「賣保險」的，人們都退避三舍。現在

跟人家介紹保險產品，很多人都能聽上一會兒。十九
大報告提出「全面建成多層次社會保障體系，全面實
施全民參保計劃」，這將給保險業帶來巨大紅利，我
們這個行業的社會地位肯定會越來越高，以後說不定
會像私人醫生、私人律師一樣，每個成功人士都需要
一個私人保險助理呢。

——中國平安保險有限公司錢苗苗

拓展科創 便利生活
因為工作原因，我經常出差，旅途奔波讓我身心疲

憊。十九大報告提出，「拓展實施國家重大科技項
目，突出前沿引領技術、顛覆性技術創新」，我希
望，會有很多高科技產品誕生，緩解辦公室一族的精
神壓力及身體疲憊，讓工作更輕鬆便捷，比如能讓我
在散步途中也能辦公，甚至把我的業餘愛好，看電
影、游泳等都巧妙納入工作時間。

——北京銀行深圳分行職員楊一幃

響應創新 網售海鮮
我是舟山人，叔伯父輩都是漁民。現在進口海鮮很

多，其實中國的海鮮不比進口差，但目前市場比較
亂，價格戰嚴重，行業沒規範。我今年運營「小望
潮」生鮮平台，就是想來點創新，正好國家提出鼓勵
更多社會主體投身創新創業，這讓我更有幹勁兒，我
給自己定了一個「大目標」，就是讓真正新鮮安全健
康美味的中國海鮮能第一時間進入大眾家庭。

——浙江艋順科技信息有限公司小望潮生鮮平台
首席執行官虞倩穎


